



## Procès-verbal du conseil des Ecoles de Corneville sur Risle

Du 10 mars 2023

### 1. *Installation du Conseil d'école.*

#### **Début de la réunion : 18h00**

#### **Présents :**

Représentants de parents : Mr Drieu, Mr Mahieu, Mme Deglos, Mr Bouttier, Mme Lorimier, Mme Cardoen, Mme Havard, Mme Philippe, Mme Binet, Mme Martin

Représentants de la Municipalité : Monsieur Bouet, Mme Deflubé, Monsieur Courel, Monsieur Portello

Enseignants : Mme Rousseau, Mme Courant, Mme Legras, Mme Pille, Mme Bispé, Mme Aubourg et Mme Wenehoua

**Absents excusés :** Mr Vivien, Mme Héloir, Mme Guenoux, Mme Havard, Mme Dermilly, Mme Ung

### 2. *Effectifs et répartitions.*

#### • **Effectifs en élémentaire :**

CP : 23 : enseignantes : Mme Ung

CE1 : 23 : enseignante : Mme Aubourg

CE2 : 21 : enseignante : Mme Legras

CM1/CM2 : 23 : enseignante : Mme Wenehoua

CM2 : 22 : enseignantes : Mme Pille et Mme Verhaege

Soit un total de 112 élèves.

Auxiliaires de Vie Scolaire intervenant également : Mme Delamare et Mme

#### • **Effectifs en maternelle :**

PS : 18 Enseignante : Mme Rousseau, Atsem : Mme Eudeline

MS : 19 Enseignantes : Mme Courant, Atsem : Mme Bouttier

GS : 17 Enseignantes : Mme Bispé, Atsem : Mme Delahaye

Soit un total de 54 élèves

TOTAL pour les 2 écoles : 166 élèves

### 3- Carte scolaire

Il y aura une fermeture de classe pour la rentrée 2023.

Les deux écoles fusionneront pour devenir une école primaire.

Mme Rousseau annonce céder le poste de direction à Mme Pille.

Monsieur Bouet annonce qu'il a écrit un courrier au président de la CCPAVR afin de garder les trois ATSEM à Corneville.

### 4- Projets et intervenants.

Faire de la maîtrise de la langue une priorité partagée dès l'école maternelle : favoriser l'acquisition du langage oral dès l'âge de 3 ans.

- Nous continuons l'usage d'un coin regroupement dans la plupart des classes des écoles afin de favoriser les échanges et la compréhension de l'oral.

Renforcer la prise en charge collective et structurée de l'éducation artistique et culturelle : Éveiller l'appétence pour les arts et la culture et faire des élèves des ambassadeurs de culture

- En maternelle, chaque classe a bénéficié d'un cycle Handball jusqu'au 2 décembre.
- En élémentaire, nous avons inscrits les classes de CE2, CM1/CM2 et CM2 à une session rugby en partenariat avec la RCPA. Nous avons été retenus. Les élèves ont déjà commencé le cycle ou commenceront la semaine prochaine. Les séances sont prévues le mardi après-midi.
- Les élèves de CM1 et CM2 sont allés à la piscine du 26/01 au 14/03 et ceux de CP et CE1 iront du 04/05 au 09/06. Les GS iront aussi à la piscine de manière intensive deux semaines sur la fin de l'année.
- Liaison école-collège : Les élèves de CM2 ont rencontré une auteure de littérature de jeunesse : Louison Nielman et ont pu découvrir le livre « Ce trésor c'est toi » qui a pour thème les compétences psychosociales. Les élèves de CM2 ont commencé leur travail sur le projet d'écriture autour des récits des origines et une rencontre sportive est également prévue le 14 avril, au collège.
- Les élèves de l'école élémentaire participeront au 25<sup>e</sup> Printemps des Poètes sur le thème des « Frontières ».
- Certaines classes sont allées voir un spectacle à l'Eclat.
  - ✓ CP et CE1 : Les élèves sont allés voir le spectacle « Doux Amer » le vendredi 6 janvier à 14h. Le sujet porte sur la séparation mère-enfant.

- ✓ CM1 et CM2 : Les élèves sont allés voir le spectacle « La tête ailleurs » le vendredi 18 novembre à 14h. Le sujet porte sur les sources et le pouvoir de l'imagination à travers deux générations de femmes.
- Projets autour des arbres déposés avec le parc des boucles de la Seine et d'autres partenaires.
  - ✓ CE1 : Les élèves sont inscrits aux animations « Quel est cet arbre ? » et « Le grand monde de la nature : de l'art sur un arbre » dans le cadre du parcours JDMP.
  - ✓ CE2 : Les élèves sont inscrits aux animations « Les animaux de la forêt », « Quel est cet arbre ? » et « Cuisine des plantes sauvages » dans le cadre du parcours JDMP.
  - ✓ CM1 : Les élèves sont inscrits au projet CTEJ « Des arbres parmi nous ».
  - ✓ CM1/CM2 : Les élèves sont inscrits aux animations « Les animaux de la forêt », « Quel est cet arbre ? » et « Les arbres de mon école » dans le cadre du parcours JDMP.
- En élémentaire, une sortie de fin d'année à l'arboretum du château d'Harcourt est réservée. Les CP et CE1 s'y déplaceront le 15 mai et les CE2, CM1 et CM2 le 16 mai. Cette sortie est financée par l'APE.
- En maternelle, une sortie de fin d'année est prévue. Il s'agit d'une journée accrobranche, jeux gonflables et parcours pédagogique dans la forêt. Cette sortie est financée par l'APE.
- Les classes de PS, MS, GS, CE2, CM1/CM2 et CM2 participent au dispositif « L'école du dehors ». Malheureusement, en élémentaire, nous avons dû changer de terrain. Un autre terrain a été trouvé mais les séances ont dû être annulées durant la période de chasse. Les séances reprendront à partir du lundi 13 mars.

#### Instaurer un climat scolaire positif fondé sur la confiance et le respect d'autrui

- Dans le cadre du programme Phare :
  - ✓ Les élèves de CM2 ont participé au prix « Non au harcèlement ».
  - ✓ Les élèves continuent d'utiliser la boîte à jouer à utiliser pendant les temps de récréation.
  - ✓ Les parents ont reçu des fiches pour les conseiller sur le sujet du harcèlement.
- Les classes de CM1/CM2 ont participé au concours « Nous Autres » pour travailler sur le racisme, élément des programmes en Education Morale et Civique sur le respect d'autrui.

#### Développer les temps, les lieux et les outils pour faciliter les échanges avec les familles et leur ouvrir l'École et la classe.

- En élémentaire, l'application Educartable a été mise en place afin d'échanger plus facilement avec les familles.
- Le dispositif « école du dehors » est également un temps ouvert aux parents afin de participer aux temps de classe.
- Les enseignantes, élèves délégués ont participé à des concertations concernant l'ouverture de l'école aux parents. Mme Deflube a également été concertée sur ce sujet. Nous pensons qu'il peut être intéressant de faire des APC en présence des parents afin de les conseiller sur les devoirs à la maison ou leur proposer des ateliers ou jeux développant les compétences chez les enfants. Une demande de « fonds

d'innovation » a été effectuée afin de financer les jeux, dans le cadre de « Notre école faisons-là ensemble ».

5 - *Finances.*

Coopérative :

- L'école maternelle a environ 3000€.
- L'école élémentaire a environ 1700€.

6 - *Travaux et sécurité.*

Un exercice PPMS RM a été effectué le 13 décembre 2022. En élémentaire, nous avons dû changer notre protocole. Nous ne pouvons plus nous confiner dans les couloirs puisque les nouvelles portes ne se ferment pas de l'intérieur. Nous serons donc amenés à nous confiner dans les classes.

Les directrices prendront contact avec Monsieur Bouet pour convenir d'une date pour un exercice incendie et le DUERP.

7 - *Questions diverses.*

Cantine : Les représentants de parents d'élèves s'interrogent quant au courrier reçu annonçant la suppression d'un aliment par repas alors que le coût de la cantine augmente et pointent un déséquilibre alimentaire sur certains repas. Monsieur Bouet entend les préoccupations des parents. Il explique que le courrier a été rédigé par le président du CCPAVR et qu'en effet, les tarifs auraient dû augmenter de 6,11%.

Fin du conseil : 19h45

Laurence Wenehoua

secrétaire



Dorine PILLE et Elen ROUSSEAU,

présidentes du conseil d'école.

